

LAPORAN PENGABDIAN MASYARAKAT



Pelatihan Pengelolaan Investasi oleh Keluarga di Lingkungan RT 09/04 Desa Ciakar Kecamatan Panongan Kabupaten Tangerang, Propinsi Banten

Oleh :

Nama	Jabatan	NIDN/ NIM
1. Dr. Drs. Dihin Septyanto, ME	Ketua	0302095901
2. Ai Hendrani, SE, M. Ak	Anggota	0317077805
3. Didin Wahidin, S. Kom	Anggota	201501141
4. Asep Ruhyana, S.IKom	Anggota	20170510009

Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Universitas Esa Unggul

21 Agustus 2020

KATA PENGANTAR

Dengan mengucapkan segala puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat dan hidayah-Nya atas terselesainya Laporan Pengabdian pada Masyarakat pada LPPM Universitas Esa Unggul.

Sebagai Pelaksana, tak akan bisa melaksanakan semua kegiatannya jika tidak ada bantuan dan keterlibatan teman-teman sejawat dan para pimpinan di Universitas dan Fakultas. Untuk itu dengan rasa penuh ketulusan dan keiklasan kami mengucapkan banyak terima kasih kepada yang terhormat :

1. Rektor Universitas Esa Unggul, Dr. Arief Kusuma AP, Ir, MBA, yang telah memberikan kesempatan kepada kami untuk menyumbangkan ilmu pengetahuan kepada masyarakat.
2. Dekan Fakultas Ekonomi Dr. Tantri Yanuar Rahmat Syah, SE, MSM yang telah memberikan bantuannya dan fasilitas kepada kami selama melaksanakan kegiatan dan menunjang selesainya kegiatan tersebut.
4. Ketua LPPM, Dr. Erry Yudhya Mulyani, S.Gz., M.Sc untuk dukungan moril dan material selama proses pengabdian pada masyarakat dan telah memberikan saran selama proses dan penyelesaian pengabdian pada masyarakat ini.
5. Bapak Ketua RT 09 RW 04 Kelurahan Ciakar Kabupaten Tangerang dan staf yang telah menyediakan fasilitas dan bantuannya selama kegiatan berlangsung

Semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu-persatu yang telah membantu kami dalam keterlibatan dengan hati penuh keiklasan sehingga laporan Pengabdian pada Masyarakat ini dapat terselesaikan dengan baik.

Penulis berharap dari keterbatasan dan kekurangan yang ada dalam laporan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini akan tetap dapat menjadi bahan rujukan dan menjadikan bahan tambahan kajian serta memiliki dampak penerapannya pada kegiatan berikutnya, sehingga bermanfaat dan berguna bagi pengembangan ilmu pengetahuan.

Jakarta, 21 Agustus 2020

Dr. Drs. Dihin Septyanto, ME

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
SURAT KETERANGAN LPPM	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
KATA PENGANTAR	iv
DAFTAR ISI	v
BAB 1 : PENDAHULUAN	1
BAB 2 : SOLUSI DAN TARGET LUARAN	2
BAB 3 : METODE PELAKSANAAN	2
BAB 4 : PEMBAHASAN	3
BAB 5 : KESIMPULAN DAN SARAN	4

BAB I

PENDAHULUAN

Para ibu memiliki peran yang sangat penting dalam mengelola keuangan keluarga, tetapi mereka banyak yang tidak menyadari hal tersebut, sehingga mereka memiliki keterbatasan dalam pengelolaan keuangan keluarga. Belajar mengatur atau mengelola keuangan keluarga merupakan hal yang sangat penting dalam rumah tangga. Sebesar apapun penghasilan yang didapat namun dengan manajemen yang buruk tentulah akan menjadi malapetaka dalam stabilitas keuangan keluarga. Pengabdian pada masyarakat kali ini membahas tentang pentingnya pengelolaan keuangan keluarga bagi ibu-ibu di lingkungan RT 09 RW 04 Desa Ciakar Kecamatan Panongan Kabupaten Tangerang.

Kemampuan ekonomi keluarga tidak selamanya hanya dapat dinikmati oleh orang-orang yang memiliki penghasilan tinggi. Kemampuan ekonomi keluarga pun dapat dinikmati oleh siapapun, dengan catatan bahwa mereka memiliki keterampilan dalam mengelola keuangan yang dimiliki sehingga dapat memenuhi kebutuhan hidupnya sampai jangka panjang. Kesalahan dalam mengelola keuangan keluarga bisa mengakibatkan pengeluaran akan lebih besar dibandingkan dengan pendapatan, hal ini dapat berakibat fatal bagi keharmonisan keluarga.

Pendapatan kepala keluarga yang terbatas sering menjadi sumber permasalahan/konflik dalam keluarga. Hal ini dapat diminimalisir dengan pengelolaan keuangan yang baik. Peran seorang ibu sebagai pengelola keuangan sangat dibutuhkan dalam hal ini. Namun masih banyak ibu-ibu yang belum menyadari pentingnya pengelolaan keuangan keluarga.

Tidak mudah mengatur keuangan rumah tangga. Butuh kemampuan khusus supaya penghasilan yang diperoleh cukup untuk memenuhi kebutuhan selama 1 bulan. Apabila gaji besar tidak dikelola dengan benar maka efeknya jadi sulit berhemat. Begitupun dengan gaji kecil, apabila pengeluarannya tidak diatur maka bisa-bisa terjerat utang. Keterampilan dan kemampuan dalam mengelola keuangan keluarga adalah hal yang sangat penting untuk kesejahteraan keluarga, tidak hidup boros dan tidak konsumtif. Perencanaan keuangan yang baik, kemampuan menyisihkan dana untuk tabungan dan investasi sebagai langkah untuk mempersiapkan kehidupan di masa depan yang lebih baik.

Di lingkungan RT 09/04 Desa Ciakar Kecamatan Panongan Kabupaten Tangerang terdapat 68 kepala keluarga, dimana hampir sebagian ibu-ibu di wilayah RT ini adalah ibu rumah

tangga yang harus cermat dalam mengatur keuangan keluarganya, supaya keuangan keluarga terjaga dengan baik.

Tujuan utama pengabdian pada masyarakat di lingkungan RT 09 RW 04 Desa Ciakar, Kecamatan Panongan, Kabupaten Tangerang, Provinsi Banten, dengan tema “Pelatihan Pengelolaan Keuangan dan Investasi oleh Keluarga” adalah untuk memberikan masukan, pelatihan, mengenai pentingnya pengelolaan keuangan keluarga demi kesejahteraan dan kehidupan di masa depan yang lebih baik.

BAB II

SOLUSI DAN TARGET LUARAN

Program pengabdian pada masyarakat di lingkungan RT 09 RW 04 Desa Ciakar, Kecamatan Panongan, Kabupaten Tangerang, Provinsi Banten dilaksanakan melalui ceramah, penyuluhan, tanya jawab, dan pendampingan langsung pada ibu-ibu rumah tangga. Hasil proses pengabdian pada masyarakat ini diharapkan akan menjadi solusi bagi ibu-ibu rumah tangga dalam pengelolaan keuangan yang baik dan cermat. Target luaran dari pengabdian pada masyarakat ini adalah :

1. Memahami pentingnya pengelolaan keuangan keluarga dengan baik dan cermat.
2. Memahami bagaimana cara pengelolaan keuangan keluarga untuk kesejahteraan dan kehidupan di masa depan yang lebih baik.

BAB III

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan pelatihan kegiatan pengabdian pada masyarakat tentang pengelolaan keuangan keluarga bagi ibu-ibu di lingkungan RT 09 RW 04 Desa Ciakar, Kecamatan Panongan, Kabupaten Tangerang, Provinsi Banten ini dilakukan dengan beberapa sesi/langkah berikut ini :

1. Sesi Ceramah

Dalam sesi ini, peserta diberikan materi tentang cara sederhana mengelola keuangan keluarga. Peserta diberikan pemahaman dan motivasi betapa pentingnya pengelolaan keuangan keluarga

dengan baik, benar dan cermat. Peserta diberikan penjelasan mengenai langkah-langkah dan cara-cara yang sederhana dalam mengelola keuangan.

2. Sesi Tutorial

Dalam sesi ini peserta diberikan latihan seberapa besar peserta mengetahui cara mengelola keuangan keluarga, diberikan simulasi praktik untuk bisa membedakan mana kebutuhan dan mana keinginan, bisa membedakan mana kebutuhan yang harus di prioritaskan mana yang bisa ditunda, bisa membuat perencanaan pengeluaran yang lebih prioritas, berapa dana yang harus ditabung, berapa dana yang bisa dibelanjakan.

3. Sesi diskusi/tanya jawab.

Dalam sesi ini dibuka diskusi dan tanya jawab tentang permasalahan yang dihadapi peserta mengenai pengelolaan keuangan keluarga.

BAB IV. PEMBAHASAN

Dalam pelaksanaannya, kegiatan pengabdian pada masyarakat tersebut secara umum acara seminar dan ceramah ini berjalan dengan lancar. Hal ini dicapai berkat dukungan Bapak Ketua RT 09 RW 04 Kelurahan Ciakar Kabupaten Tangerang Propinsi Banten yang telah menyediakan fasilitas dan bantuan dalam mengumpulkan *audiens* para Ibu-ibu dari lingkungan RT09 RW04.

Pemberian materi dengan melakukan pemahaman awal terkait pengelolaan investasi kepada para peserta ini dilakukan guna memberikan pencerahan tentang pentingnya pengelolaan investasi yang benar. Para peserta tersebut diajak untuk melakukan evaluasi dan kajian atas pengelolaan keuangannya khususnya dibidang investasi selama ini. Setelah para peserta mendapatkan pencerahan awal tentang pentingnya pengelolaan investasi dengan benar, maka untuk selanjutnya para peserta diberikan secara detil materi-materi pokok terkait dengan pengelolaan investasi.

Pada sesi penyuluhan dan ceramah tersebut, para peserta diberikan materi dan dilakukan diskusi yang mendalam tentang bagaimana pengelolaan keuangan keluarga untuk berinvestasi yang benar. Diskusi dimulai dengan pentingnya memiliki kemampuan yang mendasarkan pada pengelolaan keuangan keluarga, pada sesi ini para peserta

diminta menjelaskan aktifitas dan bagaimana pengelolaan keuangannya untuk investasi. Dari hasil diskusi menunjukkan bahwa pada umumnya mereka belum sepenuhnya menyadari hakekat pentingnya pengelolaan investasi keluarga.

BAB V.

KESIMPULAN DAN SARAN

V.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil kegiatan dan kajian selama pelaksanaan pengabdian pada masyarakat, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

Kegiatan yang telah dilakukan terkait dengan pengabdian pada masyarakat terhadap para ibu-ibu di lingkungan RT09 RW04 Kelurahan Ciakar Kabupaten Tangerang Propinsi Banten, meliputi kegiatan penyuluhan, ceramah & tanya jawab dan semuanya berlangsung dengan baik dan lancar.

Para peserta ini telah mengikuti kegiatan dengan antusias dan aktif dalam setiap diskusi. Para peserta dapat merasakan manfaat dan kepentingan atas adanya penyuluhan dan diskusi serta tanya jawab tentang pengelolaan keuangan dan investasi. Dari hasil evaluasi dapat diketahui bahwa secara umum para peserta belum sepenuhnya memahami tentang pengelolaan keuangan secara baik dan benar, mereka masih kurang informasi dalam hal-hal disiplin penggunaan uang untuk investasi dan operasional untuk keluarga, masih belum tertib dan masih harus ditingkatkan lagi.

V.2. Saran

Berdasarkan hasil di atas, maka saran/rekomendasi yang diberikan sebagai berikut, yaitu penyuluhan dan ceramah serupa dapat dilaksanakan kembali dengan audience yang bergantian di lingkungan RW 04. Selain hal itu bisa melibatkan profesi – profesi terkait lainnya.